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Florencia Juana Saintout (n. La Plata, 31 de enero de 1970) es una profesora 

universitaria y política argentina. Fue decana de la Facultad de Periodismo y 

Comunicación Social de la Universidad Nacional de La Plata (2010-2018) y 

concejala de la ciudad de La Plata (2013-2017). Como diputada de la provincia 

de Buenos Aires, preside el Bloque Unidad Ciudadana - FpV - PJ. 

 

 

 

La ex decana ultrakirchnerista de la Facultad de Periodismo de La 
Plata, Florencia Juana Saintout, no se conforma con compartir un acto 
con Horacio Braga, uno de los asesinos de José Luis Cabezas, y premiar a 
personajes oscuros como Hebe de Bonafini y el venezolano Hugo Chávez. La 
titular de la casa de estudios, que también es concejal, va por más… 

Según pudo saber  a través de docentes de su riñón político, Saintout estaría 
presionando a estudiantes para obligarlos a hacer operaciones de prensa en 
función de intereses políticos que nada tienen con la formación académica. 
Estas operaciones van en clara sintonía con el gobierno nacional que, como se 
sabe, viene emprendiendo una feroz ofensiva contra el periodismo 
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independiente. Así lo revelaron alumnos y padres que se comunicaron con la 
redacción de Hoy, cuya identidad se mantiene en reserva para evitar posibles 
represalias. 

En los últimos años, en esta unidad académica, se produjo el desplazamiento 
de numerosos docentes sólo por el hecho de no compartir el mismo espacio 
político que el decanato. Las purgas incluyeron desde despidos, hasta la 
creación de cátedras paralelas y jubilaciones forzosas. Al mismo tiempo, fueron 
desembarcando en la facultad como profesores titulares o adjuntos los 
llamados “relatores del relato K”, puestos a dedo en diferentes cátedras. Así fue 
como designaron a Cintia García, panelista del programa ultraoficialista “6, 7 y 
8”; a la legisladora porteña Gabriela Cerruti y a Pablo Llonto, un cruzado anti 
Clarín. A ellos se le sumó Fernando Esteche, el líder de Quebracho, una 
agrupación de ultraizquierda que suele encargarse de la seguridad en los actos 
políticos que organiza el decanato de Periodismo y que está sospechada de 
estar vinculada con los servicios de Inteligencia. Esteche estuvo al frente de la 
cátedra Relaciones Internacionales de Periodismo hasta que la Justicia lo 
condenó a tres años y ocho meses de prisión efectiva por el ataque a un local 
partidario en 2007. 

Tan burda fue la purga que, en las últimas elecciones del claustro docente, que 
se celebraron el año pasado, el 100% de los profesores votaron a favor de la 
reelección de Saintout. Ni siquiera tuvieron el pudor de haber dejado una sola 
voz opositora. 

Saintout se hizo ultra K una vez que fue elegida decana, por primera vez, en el 
año 2009. Llegó a ese cargo de la mano de quien era su esposo, Alejandro 
Verano, que también fue decano en dos períodos y actualmente integra el 
directorio de Radio y Televisión Argentina, la empresa estatal que tiene a su 
cargo Canal 7 y Radio Nacional. Verano reporta al vicegobernador Gabriel 
Mariotto. 

En rigor, durante años, la dupla Verano y Saintout fue lo que se dice un 
“matrimonio de conveniencia”. Se mantenían juntos para conducir la facultad y 
los escandalosos amorosos, que hasta incluyeron gritos e insultos obscenos en 
pasillos y oficinas de viejo edificio de la facultad (en calle 44 entre 8 y 9), 
estaban a la orden del día. La fractura se terminó de concretar no bien fue 
electa Saintout como decana, cuando traicionó sin ningún pudor a su ex. En 
efecto, durante un festejo del grupo político que conduce la facultad desde 
hace 30 años, apareció de la mano de Leandro “Chaucha” Quiroga, un 
expresidente del Centro de Estudiantes que había sido exonerado de la 
facultad por Verano debido, precisamente, al affaire que mantenía con quien 
hasta ese momento era su mujer. 
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La guerra fue total y Saintout, para desterrar a su ex pareja, hasta le creó una 
cátedra paralela en el taller de Gráfica I, poniendo como titular a Christian 
Alarcón, un periodista muy cercano al juez del Corte, el kirchnerista Raúl 
Eugenio Zaffaroni. Como se ve, la Facultad de Periodismo de La Plata da 
para todo. 

El diario apadrinado por Hebe de Bonafini 

En agosto de este año, en uno de los tantos actos que compartió la decana de 
Periodismo con la inefable titular de Madres de Plazas de Mayo, Hebe de 
Bonafini, se anunció el lanzamiento del diario “El Otro” que editará la casa de 
estudios. 

Según pudo saber Hoy, la publicación saldría en las próximas semanas. En 
distintos ámbitos de la UNLP, hay preocupación por el financiamiento de esta 
iniciativa. Un proyecto periodístico apadrinado por Bonafini, que viene de 
protagonizar un escándalo por la millonaria estafa con fondos públicos que 
ocurrió en su fundación, genera dudas por doquier. Y más cuando, entre gallos 
y medianoche, el gobierno K hizo aprobar la estatización de la Universidad de 
la Madres como forma de intentar esconder el escándalo. 

 

 

LA RELACION IRAN ESTECHE Y SAINTOUT 

Hace tiempo Florencia Saintout apoya a Fernando Esteche , mas que una 

cuestión ideológica se podría decir , estaría relacionada con la vinculación de 

Teheran y fondos dados a ella y a la Universidad a través de convenio de 

cooperación . Las la ex Side había investigado en 2011 a la por entonces 

ambiciosa decana  
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ESTECHE DOCTOR HONORIS CAUSA EN COMUNICACIÓN SOCIAL 
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La directora de la tesis, estuvo a cargo de la Doctora Florencia Saintout, 

decana de la Facultad de Periodismo y Comunicación Social, y la codireccion a 

cargo de la Doctora Silvia Delfino. 

 

El título que obtuvo el líder de Quebracho es el de Doctor en Comunicación 

Social por la FPyCS de la Universidad Nacional de La Plata. 

 

Estuvieron presentes también, autoridades de posgrado de esa Facultad y 

UNLP, y autoridades del Área Educación de la Unidad 19 del SPF. 

 

La tesis se titula: Ensayo "herético" de tesis. Proscriptos. Historización y 

estudios de casos, desde 1955 hasta nuestros días. 
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RELACION DE UNLP Y PERIODISMO CON TEHERAN  

 

 

 

 

Hace tiempo se  detecto la presencia de Irán en la UNLP y del apoyo “cultural” 

entre Teherán y la Universidad. Y ahora no es de extrañar que la Facultad de 

Periodismo y Comunicación Social le dé un premio a “Chávez” por la Libertad 

de prensa. Después claro de asesinar a periodistas, cerrar canales de TV y 

más de 30 radios y con varias Condenas de la Comunidad Interamericana a de 

DDHH a Venezuela. 
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La Hipocresía no tiene límites,  va los tiene cuando el dinero habla dirían. 

Desde el año 2007, Seprin tiene los antecedentes del anterior decano de la 

UNLP. 

Según los informes de Inteligencia a los que accedimos Luis D Elia , es el 

embajador “informal” del Gobierno Argentino ante Irán, y en el encargado de 

calmar a los Iraníes , cuando la comunidad Judía actual presionó para detener 

a los presuntos autores del atentado de AMIA. Claro, no es como se cree lo 

que fue el atentado, ni a los que se le echa toda la culpa, pero no entrando 

en esto, podemos mostrar, que “el interés cultural” implica muchos 

“dólares imperialistas” . Máxime cuando Teherán quiere cambiar su imagen y 

negoció con la Argentina, que nuestro país no investigaría más sobre el 

atentado y lo dejaría “caer” como dicen, que se olviden los “judíos”… 

La investigación no apunta a Irán por el intercambio cultural, sino a la 

Hipocresía local de Mariotto y a la Facultad de Periodismo por hipócrita. 

No sin antes recordarle que VARIOS  docentes de esa Facultad tienen 

prohibido a sus alumnos usar Seprin como fuente de sus trabajos o 

ensayos a partir de un prejuicio ideológico  y se entiende desde el 

momento que lo ven a Chávez como defensor de la Libre expresión. 

En el mismo informe a que accedimos a principio  del año pasado, mostraba la 

penetración iraní en varios ámbitos y la compra de periodistas y de libros donde 

se lo desvincula del atentado. Y es más la compra de campos y hasta el 

financiamiento de grupos piqueteros y partidos de ultra izquierda, anti semitas, 

o anti sionistas como les gusta llamarse.  Entre estos Quebracho, una obviedad 

pero hay otros. 

Por esto no es de extrañar que las UNLP y Periodismo nada menos  le dé  un 

premio a Chávez por la libertad de prensa, es lo mismo si se quiere 

comparar que le den el premio Nobel de la Paz a Hitler o de los DDHH. 

CRONICA DEL PREMIO: 
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La facultad de Periodismo de la Universidad Nacional de La Plata resolvió 

entregar mañana el premio Rodolfo Walsh al presidente de Venezuela, Hugo 

Chávez y sumó más polémica por la libertad de expresión. 

La resolución del Consejo Académico de esa unidad académica trascendió el 

jueves pasado y en pocas horas la polémica fue ganando espacio en los 

medios de comunicación. Fueron varias las voces que se pronunciaron en 

contra. La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) advirtió en su último 

informe anual que el Gobierno venezolano clausuró 32 emisoras y que 

expropió ilegalmente numerosas empresas como estrategia de control social. 

Hoy, las autoridades de la facultad decidieron bajarle el tono a la polémica y 

evitaron responder consultas de la prensa. Según trascendió, ese silencio se 

debió a raíz de sugerencias de las autoridades de Venezuela. 

Desde la facultad hacía mucho tiempo que querían comprometer la presencia 

de Chávez en las instalaciones de esa facultad para entregarle el máximo 

galardón. 

Florencia Saintout, decana de la facultad, explicó que se decidió crear 

especialmente la categoría Presidentes Latinoamericanos por la Comunicación 

Popular “para presidentes como Chávez que están comprometidos con 

Latinoamérica. Lo que realizaron en Venezuela con la cadena TELESUR es un 

ejemplo claro de reafirmación de Comunicación Popular, donde la palabra la 

tienen los que han sido siempre postergados”. 

Esta unidad académica está en sintonía política con el gobierno nacional. El 

año pasado los premios Rodolfo Walsh fueron entregados a Diego Capusotto 

por su trayectoria; al programa TV “6 7 8” por su labor periodística y al titular 

del Afsca, Gabriel Mariotto, por su trabajo por la Comunicación Nacional. 

En 1998 la facultad entregó el mismo premio a Telenoche Investiga y en 2000 a 

Joaquín Morales Solá. También fueron premiados María Seoane (2001); 
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Ignacio Ramonet (2002); Tomás Eloy Martínez (2003); Jorge Aulicino, de la 

Revista Ñ (2005) y Eduardo Galeano (2007). 

“Claramente creemos que en Venezuela hay libertad de prensa y le damos un 

premio a un presidente por una comunicación popular”, enfatizó la decana en 

declaraciones radiales. 

La agrupación política que conduce la facultad desde hace años también lleva 

el nombre Rodolfo Walsh y por estos años camina en la misma dirección que el 

gobierno nacional. 

Su anclaje político en Balcarce 50 es a través del titular de la Autoridad Federal 

de Servicios de Comunicación Audiovisual (AFSCA), Gabriel Mariotto. 

Las autoridades de la casa de estudios dejaron su posición plasmada a través 

de un fuerte apoyo a la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual. 

Incluso fue a través del propio Mariotto que el ex decano, Alejandro 

Verano, pasó a integrar el directorio de Radio y Televisión Argentina S.E. 

(RTA), la nueva empresa que tiene a su cargo Canal 7 y Radio Nacional. 

 

En tanto, el ex director de Radio Universidad, Omar Turconi, fue designado 

representante por la UNLP del Consejo Federal de Comunicación Audiovisual 

(CFCA). 

También gracias a esa cercanía política la facultad alcanzó la construcción de 

un edificio nuevo de unos 5.000 metros cuadrados de superficie y otro de 

similar superficie que está en proceso de construcción. 

Para mañana, estaba prevista la presencia de Chávez y Cristina Kirchner en la 

planta naval de Astilleros Río Santiago, de la localidad bonaerense de 

Ensenada. Sin embargo, según trascendió hoy, el venezolano sólo recorrería 

un astillero de Capital Federal. 
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NEXOS DE LA UNLP Y LOS IRANIES: 

El pasado martes 25 de Agosto a las 15:00 horas se llevó a cabo en el Instituto 

de Relaciones Internacionales (IRI), de la Universidad Nacional de La Plata 

(UNLP), la apertura del Seminario de “Cultura Islámica”, en el marco del 

Convenio firmado por esta casa de altos estudios y la Universidad de Teherán 

de la República Islámica de Irán. 

 

ENCARGADO DE NEGOCIOS DE IRAN COMO JURADO DE TESIS EN LA 

UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PLATA 

El Miércoles 26 de noviembre, en el marco del IV Congreso de Relaciones 

Internacionales llevado a cabo en la Universidad Nacional de La Plata 

(UNLP), el señor Encargado de Negocios de la República Islámica de Irán 

en la Argentina, Dr. MOHSEN BAHARVAND, ofició como Jurado de la 

tesis de Doctorado en Relaciones  

 

 

 

Internacionales, denominada “El Islam Profundo: algunas aproximaciones 

a la incidencia de la fe en la visión internacional de la Revolución que 

creó la República Islámica de Irán”, del doctorando Pablo Wehbe. 

Designado por unanimidad por el Honorable Consejo Académico, el Dr. 

Baharvand integró la mesa del Jurado junto a los profesores Alejandro 

SIMONOFF y la Dra. María Cecilia ONAHA. 
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A su arribo a la ciudad de La Plata el Encargado de Negocios de Irán fue 

recibo por integrantes de la ASAI y el Sheij Abdala Madani, Autoridad 

Máxima Religiosa de la Entidad y propulsor de la firma del Convenio entre 

las Universidades de La Plata y Teherán, quienes acompañaron al Dr. 

Mohsen Baharvand durante el evento. 

La información es abundante del “intercambio” no sólo en Periodismo 

sino en toda la Universidad , y en varias Facualtades. Es muy conocido la 

posición de Chavez con respecto a Irán  y a Israel . Y los profundos nexos 

de Venezuela con Irán. Al extremo que el Hezbollah enseña el Islam … 

(“).  Ahora supungo que entenderá porque el premio a 

Chavez…Considerando además que Mariotto controla a la Facultad de 

Periodismo… 
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Con la presencia de un importante número de alumnos pertenecientes a 

diferentes facultades como así también de graduados en distintas carreras, el 

Sheij Abdala Madani y la profesora Amina Chale de Madani abordaron en esta 

primera clase los temas referentes a la era pre-islámica y los comienzos del 

Islam. Asimismo, a lo largo del cuatrimestre, y tal consta en el programa de 

estudios, también se desarrollarán temas tales como Filosofía, Política y 

Derecho contándose además con la presencia de invitados especiales. 

 

 

El presente Seminario se suma a las clases, charlas y conferencias dictadas 

por el Sheij Madani en el ámbito universitario desde hace ya cinco años, como 

a la Cátedra de Política Islámica llevada a cabo en la Facultad de Periodismo y 

Comunicación Social a fines del año pasado.  25 de agosto de 2009 

 

Por LA Libertad de Esteche  

http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri15.jpg
http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri15.jpg
http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri15.jpg
http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri8.jpg
http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri15.jpg
http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri8.jpg
http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri8.jpg
http://www.newsseprin.com/wp-content/uploads/2011/03/seminario_iri8.jpg
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LA RELACION CON BOUDOU 

 

 

El caso Ciccone golpea a un “templo de corrupción” como la Facultad de 

Periodismo y Comunicación Social de la UNLP, que conduce la concejal 

platense Florencia Saintout. Parece que las irregularidades están conectadas 

en el mundo K, sobre todo de parte de los emergentes del llamado “cristinismo”, 

hoy caído en desgracia. Porque hasta en otras ciudades molesta Amado 

Boudou con sus desmanejos. 

Uno de las aristas más complejas del caso Ciccone fue el polémico pago de 7,6 

millones de pesos que hizo el gobierno de Formosa al fondo The Old Fund que 

preside Alejandro Vandenbroele, y que desembarcó en la fábrica de billetes. 

El banquero formoseño protagonista de la operación de embolso de $2,2 

millones a The Old Fun por servicios de asesoramiento para el pago de su deuda 
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con la nación se llama Martín José Cortés, un ex vocero del gobierno 

bonaerense durante la gestión de Felipe Solá y actual docente de la Facultad 

de Periodismo, que más que dar clases (ahí nadie se caracteriza por trabajar) es 

uno de los principales operadores del saintoutismo. 

Distintas fuentes consultadas por el diario  vincularon a Cortés con casi todas las 

transacciones que se realizan en Chaco y Formosa. No sólo sería operador del 

gobernador Gildo Insfrán, sino que también mantendría una estrecha relación 

con el jefe de Gabinete de la Nación, Jorge Capitanich, gobernador chaqueño 

en uso de licencia. Ambos fueron socios en una consultora y seguirían teniendo 

lazos comerciales. 

Cortés también está vinculado con el negocio de los hoteles y casinos a través 

de la empresa Kaskira, cuyo titular es Jorge Aníbal Pérez, dueño del hotel-

casino Mayorazgo de la ciudad de Paraná, que actualmente es administrado por 

la cadena Howard Johnson. La esposa de Pérez se llama María Ximena 

Velázquez, otra docente de la Facultad de Periodismo de La Plata que supo 

formar parte de la cátedra Comunicación y Medios que tenía como titular a 

Saintout. 

Pérez también tiene la licencia, a través de la empresa Neomedia, del canal 9 de 

Paraná y del canal 10 de Mar del Plata, que son manejados por su mujer. Este 

último canal, que reproduce gran parte de los contenidos de Canal 13, intentó 

ser comprado por Alejandro Núñez Carmona, el socio de Boudou también 

procesado por el caso Ciccone, en una operación que nunca llegó a concretarse, 

pero que igual forma parte del expediente que tramita en el juzgado de Ariel Lijo. 

Según consignó, existirían evidencias claras que unirían el proceso que llevó a 

que The Old Fund recibiera $7,6 millones de Formosa a cambio de un supuesto 

asesoramiento en el proceso de reestructuración de su deuda con la frustrada 

compra del canal marplatense, dado que los actores son los mismos y hasta 

comparten empresas. 
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Kaskira SA -que integra Cortés- administra hoteles-casinos en Formosa y en la 

ciudad uruguaya de Colonia. Según registros societarios a los que tuvo 

acceso Hoy, los titulares de esa firma son Pérez, Gustavo Adolfo 

Vázquez y Rodolfo Carlos Federico, que fueron rotando los cargos entre sí en 

las asambleas de la empresa realizadas en los últimos cuatros años. 

Década ganada 

Pero la historia de la conexión de Ciccone con Periodismo no termina ahí. Porque 

Saintout no sólo le creó una cátedra a Cortes a cambio de favores políticos sino 

que también puso a su hijo como responsable de la extensión de la Facultad en 

Formosa. 

Es que, en la interna política que mantuvo con su ex marido Alejandro Verano –

que suele decir que “le pagó las tetas para que se las use otro", en alusión 

a Leandro “Chaucha” Quiroga-, Saintout creó una suerte de cátedra fantasma 

a la medida de Cortes, llamada Taller de Planificación Comunicacional en el 

Sistema Productivo. 

Así, la actual concejal logró ganar la interna en el Consejo Directivo gracias al 

saltó que dio Leonardo González, actual secretario general de la Universidad 

Nacional de La Plata, que le responde. González fue socio de la María Ximena 

Velázquez, esposa de Pérez en la consultora Track. 

Además, al hijo de Cortés, llamado Joaquín, también le dieron un rol protagónico 

en la unidad académica. Luego de haber sido presidente del Centro de 

Estudiantes, estuvo a cargo de la Federación Universitaria paralela que creó el 

kirchnerismo al no poder quedarse con la conducción de la Federación 

Universitaria Argentina (FUA), y terminó siendo Director Nacional de la Juventud. 

Como hizo con todo, dividió todos los frentes. 

El hijo de Cortés, que habría pasado de movilizarse en un modesto Peugeot 206 

a usar un auto de alta gama, fue puesto a dedo como responsable de la regional 
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que abrió la Facultad de Periodismo en Formosa. Como se ve, todo queda en 

familia. Y aquí no ha pasado nada. 
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Saintout y su relación con el asesino de Cabezas. 

 

 

 

Cinco años después de la escandalosa sesión en el Concejo local, la 

bomba estalló en el rostro de la ex decana de Periodismo en plena 

campaña de cara a las elecciones que podrían consagrarla como 

intendenta de La Plata. Aunque insiste en negar sus vínculos con Horacio 

Braga, REALPOLITIK presenta nueva información que no deja lugar a 

dudas. 

La diputada bonaerense por la octava sección y dirigente de La 

Cámpora, Florencia Saintout, continúa negando su vínculo con Horacio Braga, 

uno de los asesinos del fotógrafo José Luis Cabezas. Sin embargo, en una 

nueva entrega, este medio aporta más información para comprobar la 

innegable relación entre la actual candidata a intendenta y el criminal 

condenado por cometer un aberrante crimen contra la libertad de prensa en el 

año 1997. 

Antes de comenzar, vale destacar que los medios encargados de desmentir el 

tema fueron llamativamente irresponsables y tendenciosos. En primer lugar, 
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porque acotaron la noticia a comprobar si Braga trabajaba formalmente como 

asesor de Saintout en la Cámara de Diputados bonaerense, dando lugar a una 

denuncia que nadie hizo. Y en segundo lugar, porque evidentemente 

desconocen que, al momento de hacerse pública la relación entre Saintout y el 

asesino de Cabezas, esta desempeñaba funciones como concejal de la ciudad 

de La Plata. Justamente de eso trata esta denuncia: aunque lo 

niegue, Saintout mantiene una estrecha relación con Braga, que excede lo 

personal y toca lo estrictamente político. Kbrones es algo así como el Vatayón 

Militante de Saintout, simulando a la trístemente recordada agrupación que 

llevaba presos a los actos kirchneristas 

El vínculo entre la ex decana de la facultad de Periodismo y Comunicación 

Social se evidencia a partir del lazo que estableció con la cooperativa Kbrones, 

esa que ella saludó en el año 2014, como concejal, en la presentación del 

proyecto para crear un “programa municipal de inclusión laboral para las 

personas que están bajo libertad condicional y las que no excedan los cinco 

años de libertad efectiva”. En esa ocasión, cuando la edil habló de los 

“compañeros” presentes, aunque el ex convicto era el único miembro de dicho 

grupo en la sesión. 

Kbrones surgió en la unidad 12 de Gorina, a partir del impulso de la Asociación 

de Operadores de Psicología Social (AOPS), que facilitó la creación de un 

proyecto de marroquinería a través de un modelo cooperativo de trabajo. En 

tanto, los responsables de su nacimiento, auspiciado por la Federación de 

Cooperativas de Trabajo de la República Argentina (FECOOTRA), son el titular 

del programa Cooperativo en las Cárceles, Germán Krombauer, y la operadora 

en psicología social y referente operativa del área Cooperativismo en Cárceles 

de FECOOTRA, María Clotilde Suárez. 
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Kbrones, con Horacio Braga en el extremo derecho, junto Gonzalo “El 

Patón” Basile. 

Tras el escándalo que se desató en el año 2014 por la presencia 

de Braga junto al equipo de Saintout en el municipio de La Plata, desde la 

Kbrones emitieron un comunicado de prensa apoyando el proyecto de la 

concejala e intentando desligarse del asesino de Cabezas señalando que “no 

es asociado y no forma parte de la cooperativa”. Sin embargo, si se observa el 

vídeo que adjunta este medio y que fue eliminado por presidencia de la Nación 

y el ministerio de Desarrollo Social de Alicia Kirchner, el socio fundador de la 

cooperativa, Julio Fuque, presenta el proyecto y menciona al 

“compañero Horacio”, quien aparece varios segundos en cámara. 

https://www.adnbaires.com.ar/wp-content/uploads/2019/09/20190908194615_foto-4-2.jpeg
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Asimismo, a pesar de afirmar que no son una agrupación política, en el 

Facebook de Fuque se observan fotografías que demuestra que han tenido un 

vínculo importante con el kirchnerismo: se muestran abrazados a la ex ministra 

de Industria de la Nación, Débora Giorgi; junto a la ex ministra de Desarrollo 

Social, Alicia Kirchner; y con la ex presidenta Cristina Fernández de Kirchner; 

en actos políticos y exponiendo en Tecnópolis, espacio que depende del 

estado nacional. 

Por otro lado, la investigación de este medio demostró que, 

mientras Saintout (desde 2010 a 2018) era decana en la FPyCS, Braga solicitó 

el beneficio de excarcelación por libertad condicional alegando que estaba 

estudiando derecho en la UNLP, y así se demuestra en el padrón de alumnos 

de la facultad, donde aparece registrado. Sin embargo, la ex decana negó esta 

versión en un comunicado reciente. 

En tanto, la actual candidata a intendenta siempre negó que Braga estudie 

periodismo, como circuló en el año 2014, pero muchos de los integrantes de 

Kbrones publican en sus redes sociales que estudian esa carrera en la 

Universidad Nacional de La Plata (UNLP), tal es el caso de Marcelo Vargas, 

otro de los cabecillas y uno de los socios principales de la cooperativa. 

Según relevó REALPOLITIK, en el año 2011 Braga figuraba como beneficiario 

de la resolución MTEySS Nº 606/09 Seguro por Desempleo. El gobierno 

kirchnerista también financió la creación de la cooperativa y la sumó a una 

iniciativa que promovía la fabricación de remeras y muñecos de Zamba (el 

dibujo animado). 
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En el minuto 3:17, el asesino de Cabezas aparece dando clases de 

cooperativismo junto a Marita Suárez, de FECOOTRA. 

Por otro lado, el Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social (INAES) 

entregó a la cooperativa aporte económico para la compra de materia prima, 

maquinarias para el sector de corte de prendas, la provisión de luminarias led 

para todas las instalaciones y la compra de un vehículo utilitario que le 

permitirá disminuir los costos de logística del total del proceso productivo. 

Finalmente, en esta amplia investigación, vale decir que el vínculo 

entre Saintout y FECOOTRA es público, y fue celebrado por la organización en 

un artículo publicado en 2013 en su página web, titulado “Encuentro de Radios 

Comunitarias en La Plata”. Además, en 2012, la federación publicó en su sitio 

web que firmaron con la UNLP “un convenio a través  del cual articularán 

tareas conjuntas destinadas a fortalecer a las cooperativas, aportar al 

desarrollo regional  e integrar a la comunidad”. 

 

https://www.adnbaires.com.ar/wp-content/uploads/2019/09/20190908210135_captura-de-pantalla-2019-09-08-a-la-s-20-56-58.png
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Fuque, referente de Kbrones, junto a CFK en un acto de entrega de 

créditos, sosteniendo un muñeco de Zamba. 

Luego, Saintout sigue: “Aca hay algunos compañeros que han estado privados 

de la libertad un tiempo -aunque solo está Braga, ella usa la palabra 

‘compañeros’- que no solamente a veces no se los considera como 

ciudadanos, sino que además muchas veces ni se los considera como 

humanos, solamente este proyecto tiene el aval de la comision nacional por la 

Memoria”, involucrando a otro organismo íntimamente ligado al kirchnerismo. 

Durante el gobierno de Cristina Fernández de Kirchner, Kbrones no era ni más 

ni menos que una herramienta para sacar presos de las cárceles. Para ello, 

solo bastaba con su firma. Y aunque Kbrones asegura que no son una 

https://www.adnbaires.com.ar/wp-content/uploads/2019/09/vale-6.jpg
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agrupación y que son apartidarios, en numerosas fotografías aparecen 

“bancando” actos K junto a Nuevo Encuentro de Martín Sabbatella; La 

Campora de Máximo Kirchner y Florencia Saintout; KOLINA de Alicia Kirchner; 

la ex ministra de Industria, Débora Giorgi; y la mismísima CFK. También hay 

fotos de la agrupación participando de actos del dirigente K, Juan Grabois, y 

hasta en compañía del periodista de C5N, Alejandro Bercovich. Luego, el 

vínculo de la organización con Braga es obvia y se desprende fácilmente al 

observar su acta constitutiva. 

Para concluir, mención aparte merecen los medios y periodistas que insisten en 

negar la relación que une a Saintout con el asesino de Cabezas. Ante un hecho 

aberrante que marcó la historia del periodismo argentino, todos ellos no 

merecen otra denominación que la de “defensores” y “cómplices”. 

 

 

 

BRAGA EL ASESINO DE CABEZAS FUE INVITADO POR LA PROPIA 

DECANA  

 

En el año 2014, Braga asistió al Concejo para apoyar la creación del programa 
Municipal de Inclusión Laboral, destinado a “personas que están bajo libertad 
condicional y las que no excedan los cinco años de libertad efectiva”. En 
exclusiva con REALPOLITIK, el acusado de dispararle a quemarropa y quemar 
el cuerpo de Cabezas el 25 de enero de 1997, realizó varias definiciones que 
continúan exponiendo a Saintout. 

En primer lugar, aclaró que, al momento de realizada la sesión, él ya no 
militaba dentro de Kbrones. “Yo no te digo que no pertenecí a Kbrones y que 
FECOOTRA no nos apoyaba para dar clases de cooperativismo. Yo a la sesión 
fui en nombre de Reinserción Social y Dignidad, y no pertenecía a Kbrones 
cuando fue la sesión. Yo, en ese tiempo, era secretario de esa ONG. Fui a 
escuchar un proyecto que me podía interesar”, explica Braga, en referencia a 
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la iniciativa impulsada por la entonces concejala Florencia Saintout, hoy 
candidata a intendenta de La Plata. 

Te puede interesar: 
Imperdonable: Más pruebas relacionan al asesino de Cabezas con 
Saintout y la cúpula del kirchnerismo 

Hace algunos días, apenas resurgida la polémica, Saintout afirmó: 
“Apareció Braga sin que nadie lo invitara”. Sin embargo, el asesino del 
fotoperiodista desmintió la versión y afirmó que su presencia en el recinto se 
dio a raíz de una invitación de la facultad de Periodismo. 

Braga aseguró que asistió al Concejo Deliberante para apoyar el proyecto 
de Saintout por una invitación cursada por Azucena Racosta, autoridad de la 
facultad. Braga visitó el recinto en compañía de otra persona, en 
representación de la agrupación Reinserción Social y Dignidad. Sobre la 
identidad del otro asistente, Braga prefirió no hablar: “No viene al caso. Él salió 
en libertad y se fue a su ciudad a vivir con su familia”. 

Azucena Racosta era por aquel entonces y sigue siendo autoridad de la 
facultad de Periodismo y Comunicación Social de la Universidad Nacional de 
La Plata. Allí desempeña funciones como secretaria Académica de la maestría 
en Comunicación y Criminología Mediática, una carrera que se forjó, según 
contó oportunamente la profesional, para “crear un ámbito en el que se pueda 
debatir, pensar y producir un conocimiento con seriedad”. 

https://realpolitik.com.ar/nota/38064/imperdonable-mas-pruebas-relacionan-al-asesino-de-cabezas-con-saintout-y-la-cupula-del-kirchnerismo/
https://realpolitik.com.ar/nota/38064/imperdonable-mas-pruebas-relacionan-al-asesino-de-cabezas-con-saintout-y-la-cupula-del-kirchnerismo/
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Quien no asistió al evento fue el abogado y titular de la agrupación Reinserción 
Social y Dignidad, Damián Barbosa, una pieza clave en la vinculación entre 
Krbones, Braga, Saintout y la Federación de Cooperativas de Trabajo de la 
República Argentina (FECOOTRA). Fue desde estos sectores 
que Saintout recibió el asesoramiento al que hace referencia en la versión 
taquigráfica y dato que algunos medios prefirieron trastocar. Porque, insistimos, 
nadie planteó que Braga era literalmente empleado de la entonces decana, 
sino la polémica vinculación en sí. 

Años atrás, Barbosa trabajaba como asesor legal de Kbrones. Hoy realiza esa 
misma función, pero en el marco del programa Cooperativismo en Cárceles de 
FECOOTRA. Además, se desempeña como secretario de Ejecución Penal del 
Colegio de Abogados de La Plata. 
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Según Braga, Barbosa se alejó de Kbrones por “diferencias” que no 
especificó: “Damián en ese momento tampoco estaba con Kbrones y al único 
que no conozco y nunca tuve trato es con Scarpetta. Hoy me enteré quién es y 
qué hace, no lo conozco”, señaló. 

El día de la sesión, según recuerdan los periodistas que cubrieron la jornada, el 
Concejo platense no estaba colmado de gente. Muy por el contrario. Las 
gradas estaban vacías y dentro del recinto apenas había un puñado de 
personas. No hubo una “hinchada” apoyando a Saintout y quizás Braga haya 
sido de los poquísimos que se hicieron presentes para acompañar el proyecto. 

Como adelantamos en notas anteriores, los referentes de Kbrones tampoco 
estuvieron en la sesión. Tanto Julio Fuque como Marcelo Vargas se 
excusaron por no poder asistir. Del resto de los presentes se sabe poco y 
nada. Braga fue consultado sobre los invitados a la jornada, pero prefirió evitó 
el tema: “No tengo ni idea”. 

Por último, Braga afirmó “desconocer” la relación, que es de público 
conocimiento, existente entre Saintout y Barbosa, quienes han compartido 
ámbitos académicos incluso dentro de la propia facultad de Periodismo. 

Para terminar, Braga catalogó como “fabula” la versión difundida por Saintout, 
quien acusó a sus adversarios políticos de 2014 de “plantarlo” en la sesión. De 
este modo, el asesino de Cabezas cerró una polémica, pero abrió otra. 

“Yo no trabajo con nadie y no hago política, yo vendo pan casero en la calle 
todos los días para darle de comer a mi familia”, concluyó el entrevistado 

 

ANEXOS  
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La foto del entonces vicedecano de Saintout y el asesino de Cabezas que 

echa por tierra las desmentidas K 

Continúa el escándalo por el supuesto vínculo de la diputada 

provincial y ex decana de la facultad de Periodismo, con uno de los 

asesinos del fotoperiodista José Luis Cabezas, Horacio Braga. A la 

desmentida de la ex concejal y de periodistas como Cynthia García, 

este medio suma más material: una fotografía del día de la polémica 

sesión. 
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De camisa rosa, uno de los asesores de Florencia Saintout. De camisa azul, Cristian Scarpetta. De 

celeste, el asesino de Cabezas. 

  

celeste, el asesino de Cabezas. 

La diputada provincial por Unidad Ciudadana y presidenta del bloque del 

Partido Justicialista (PJ) en la Cámara baja bonaerense, Florencia Saintout, 

presentó en el año 2014 un proyecto como edil platense para crear un 

“programa municipal de inclusión laboral para las personas que están bajo 

libertad condicional y las que no excedan los cinco años de libertad efectiva”. 

Ese día, entre el público presente en el Concejo Deliberante local, 

estaba Horacio Braga, uno de los asesinos del fotógrafo José Luis Cabezas. 

“Algunos dirigentes siguen empeñados en negar la expresión del pueblo en las 

urnas el 11 de agosto. Por eso necesitan ensuciar, mentir, manipular. 

Repudiamos la campaña sucia que impulsa Cambiemos. A la mentira le 

responderemos con más organización, más respeto y más democracia”, 

sostuvo la candidata a intendenta de La Plata en su cuenta de Twitter, al 

mismo tiempo en que organizó una conferencia de prensa para negar cualquier 

vínculo con el criminal. 
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Desmentida de Florencia Saintout. 

Sin embargo, este medio publicó las transcripciones taquigráficas de la 

afamada sesión, en la que Saintout destacó la presencia de la cooperativa 

Kabrones, el grupo del que forma parte Braga. Dicho espacio tiene el objetivo 

de brindar asesoramiento y contención a los convictos que están próximos a 

cumplir su condena, para mejorar su reinserción laboral en la sociedad. A esto, 

REALPOLITIK suma una foto exclusiva en la que se puede visualizar a gente 

de la dirigente del PJ copando la municipalidad para respaldar el proyecto, 

tales como el entonces prensa y vicedecano de Saintout y actual decano de la 
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facultad de Periodismo y Comunicación Social (FPyCS), Cristian Scarpetta, a 

un paso del asesino de Cabezas. 

 

La hermana de José Luis Cabezas confirmó la relación de 

Saintout con Horacio Braga 

“MI INDIGNACIÓN FUE TREMENDA” 

“En el 2014, me entero que Braga está en la primera fila de una comisión 

donde quieren poner a ex convictos para trabajar en la gobernación, que la 

preside Florencia. Mi indignación fue tremenda”, sostuvo Gladys Cabezas, 

hermana de José Luis, a RADIO REALPOLITIK FM (www.realpolitik.fm). 

Asimismo, la mujer afirmó que la entonces edil la llamó para pedirle disculpas 

por el hecho, pero ella no las aceptó. 

Te puede interesar: 

Reverso, la iniciativa que prometió luchar contra las fake news y 

terminó desinformando 

En el medio, la periodista Cynthia García salió a apoyar a Saintout vía Twitter 

y negó que entre el asesino y la ex decana de hubiera algún tipo de vínculo. En 

tanto, este medio indagó la relación de la comunicadora con la FPyCS y 

descubrió que, hace dos años, cobraba casi 60 mil por ejercer como docente. 

Pareciera interés suficiente para tomar una postura no fundamentada sobre el 

tema. 

https://realpolitik.com.ar/nota/38034/la-hermana-de-jose-luis-cabezas-confirmo-la-relacion-de-saintout-con-horacio-braga/
https://realpolitik.com.ar/nota/38034/la-hermana-de-jose-luis-cabezas-confirmo-la-relacion-de-saintout-con-horacio-braga/
https://realpolitik.com.ar/nota/38055/reverso-la-iniciativa-que-prometio-luchar-contra-las-fake-news-y-termino-desinformando/
https://realpolitik.com.ar/nota/38055/reverso-la-iniciativa-que-prometio-luchar-contra-las-fake-news-y-termino-desinformando/
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Cynthia García defendió a Florencia Saintout.  
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Historia laboral de Cynthia García. Casi 60 mil razones para "apoyar" a Saintout. 

En este escándalo, vale recordar que no hay que olvidarse de Cabezas, 

símbolo del fotoperiodismo argentino. El 25 de enero del año 1997, a sus 35 

años, el fotógrafo fue asesinado por orden del empresario Alfredo Yabrán, 

quien estaba furioso porque lo había retrato caminando en la playa junto a su 

mujer, cuando él prefería mantener el anonimato en el que manejaba sus 

oscuros negocios e inmenso poder 
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OPERACIONES Y MENTIRAS  

 

Florencia Saintout, mentiras, armas y drogas en La Plata 
 

  

Tras la desaparición de la joven Johana Ramallo, ocurrida en la zona roja de La 

Plata en julio de 2017, la diputada kirchnerista Florencia Saintout –exdecana de 

la Facultad de Periodismo y Comunicación Social de la Universidad Nacional 

de La Plata 2010/2018– tomó el caso como bandera de la lucha contra la trata 

para enfrentar al macrista Julio Garro. Desde la Facultad de Periodismo de La 

Plata que lideraba Saintout –quien actualmente se desempeña como diputada 
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de la provincia de Buenos Aires y presidenta del Bloque Unidad Ciudadana – 

FpV-PJ- se avanzó en un esquema de contención hacia la madre de la víctima, 

de origen muy humilde y le brindaron abogados, recursos y –como si fuera 

poco- se encargaron de la comunicación del caso en nombre de la 

familia. Durante meses, el esquema funcionó según las necesidades de 

Saintout. La Facultad de Periodismo capitalizaba las marchas en reclamo por la 

aparición de Johana Ramallo y desde el entorno de FlorenciaSaintout 

controlaban sin problemas la información. Pero el escenario cambio cuando 

trascendió en La Plata que había novedades en el caso. El aparato 

comunicacional de Saintout se activó de inmediato y se anunció por las redes 

sociales que la madre de la víctima no daría entrevistas. Una periodista de La 

Plata logró confirmar que la pericia de ADN en una pierna encontrada sobre la 

costa ribereña de Berisso hacía ocho meses había dado positivo al cruzarlo 

con el ADN de la joven desaparecida. Y publicó la información en Medium, una 

red social para publicar textos. Esa noticia impactaba de lleno en el caso y 

demostraba las falencias de los fiscales y del equipo de abogados que aportó 

Saintout. Se habían perdido ocho meses de investigación sobre la muerte de 

joven. Y quedó al descubierto una lamentable cadena de errores judiciales. Los 

abogados aportados por Saintout a la familia de la víctima nunca pidieron el 

cruce de ADN de los restos encontrados en la costa de Berisso y cuando un 

estudio confirmó que eran compatibles con el ADN de Johana Ramallo, 

emitieron un comunicado pidiendo a los periodistas que no publicaron el 

estudio clínico que confirmaba la correspondencia. Otro dato impactante: 20 

días antes del hallazgo de la pierna se había encontrado en el mismo lugar un 

brazo, que se presume puede pertenecer a la víctima. Los dos hechos fueron 

público y se conocieron en medios locales y nacionales, pero los abogados 

designados por Saintout no exigieron a la Justicia cotejar esos restos con el 

ADN de la joven. Lo más curioso es que, una vez confirmada la noticia, desde 

el equipo de Saintout se negaron a reconocer la existencia el informe, que la 

justicia federal había solicitado al cuerpo médico forense de la Corte Suprema 

de Justicia. De inmediato, emitieron un comunicado instando a los periodistas a 

no publicar información sobre el caso y comenzó una feroz campaña de 

https://medium.com/


12 de noviembre de 2019 

 

 

CONFIDENCIAL  FLORENCIA SAINTOUT 

 

36 
 

hostigamiento sobre los que difundían la noticia. Varios comunicadores de La 

Plata fueron atacados en las redes sociales con amenazas de escraches por 

difundir la tardía identificación de partes del cuerpo de Johana Ramallo. Por las 

redes pedían a la sociedad denunciar a los periodistas que publicaban 

información. Y amenazaron con no dejar "descansar" a quienes rompían el 

pacto de silencio sobre la víctima. El caso llegó a los medios nacionales y aún 

así, desde la Facultad de Periodismo se insistió con la idea de que la joven 

seguía "desaparecida". A través de las redes proclamaban como antes de la 

noticia, la "aparición con vida de Johana Ramallo" o "devuelvan a Johana", en 

una jugada mediática similar a la utilizada en el Caso Maldonado. 

 

Armas y drogas en la Unidad Básica 

El dueño de la vivienda en barrio Aeropuerto donde funcionaba una unidad 

básica de Florencia Saintout y se secuestraron armas y drogas, Cristian Soria, 

pidió que “busquen quienes son los dueños de las armas”. Según se le 

escucha decir en un video que grabó poco después del hecho, le habrían 

plantado las armas y el kilo de marihuana, usando la denuncia de violencia de 

género para hacerle una trampa. 

 Soria aún no tiene pedido de captura, ni por tenencia de estupefacientes ni por 

la denuncia de violencia de género hecha por Marianela Ayelén Camelia. “No 

estoy prófugo de nada. Era participante del sector político de Florencia 

Saintout. Tenía una unidad básica con la cual con mis compañeros salíamos a 

militar. Florencia caminó en mi barrio conmigo y hoy en día todos se lavan las 

manos y me desconocen”, se quejó el joven. “Trabajabamos para el Tano 

Manarino, trabajabamos para Ariel Archanco, trabajamos para Sebastián Sosi, 

alias El Tatán”, añadió. “Mandan audios diciendo que borre fotos en las que 

aparece conmigo, que ellos nunca participaron en actividades conmigo, cuando 

yo tengo fotos, videos, audios. Ellos vinieron a mi casa a buscarme para hacer 

el trabajo sucio, ir a poner carteles y ponerme a militar, y el día que fui a 

reclamar mi plata, lo que a mí y a mis compañeros nos habían prometido, me 
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fallaron”, contó Soria. “Me dijeron que ellos a mí no me debían nada y que si 

los seguía molestado me iban a hacer una causa”, relató. 

https://www.youtube.com/watch?v=6AWu4SzInws 

 

Fuente: Agencia Legislativa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=6AWu4SzInws
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DETALLE MARTIN CORTES DOCENTE DE SAINTOUT… 

 

 

MARTÍN CORTÉS PRESIDENTE Licenciado en Comunicación Social y Periodista egresado de la 

Universidad Nacional de la Plata, posee un Master en Comunicación Digital de la Universidad 

de Islas Baleares (España) y Master en Business Administración de la Universidad Torcuato Di 

Tella. Actualmente está finalizando estudios de Doctorado en la Universidad Nacional de La 

Plata. Es consultor internacional habiendo participado en numerosos proyectos de desarrollo 

económico a nivel local y regional. Fue conferencista en Congresos y encuentros en Paraguay, 

Brasil, México, Puerto Rico, Colombia y Argentina en diversos paneles como expositor. Ha 

participado en calidad de profesor titular en la Universidad Nacional de la Plata, y como 

evaluador de la Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria (CONEAU) para la 

acreditación de posgrados 

 

 

 

Martín José Cortés, empresario multirrubro y presidente del Banco de 

Formosa, fue una pieza clave en la renegociación de la deuda 

formoseña del 2010 y el escandaloso rol de The Old Fund en la trama, 

por la que ahora el fiscal federal Carlos Rívolo pidió su indagatoria, 

junto a Amado Boudou, y el gobernador Gildo Insfrán, además del 
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socio del vicepresidente, José María Núñez Carmona, y la diputada y 

ex ministra de Economía formoseña, Beatriz Lotto de Vechietti. 

Íntimo del gobernador formoseño –suelen verse en selectos hoteles 

del centro porteño cuando visitan la ciudad de Buenos Aires–, de 

bajísimo perfil, Cortés tuvo una participación protagónica en el pago 

de los 7,6 millones de pesos que el gobierno provincial otorgó a The 

Old Fund, en los papeles del monotributista Alejandro Paul 

Vandenbroele, por la supuesta asesoría en la reestructuración de la 

deuda. 

Sin antecedentes en el sector financiero, el empresario llegó a 

Formosa justo en los meses en los que Insfrán ordenó la 

instrumentación del pago a TOF a través del Fondo Fiduciario 

Provincial (Fonfipro). Primero como director –posee además el 4,86 

por ciento de las acciones de la entidad–, y luego como presidente, de 

la mano del gobernador, y gracias a sus vínculos con Boudou y su 

entorno. 

Su participación en la investigada reestructuración de la deuda 

provincial quedó en la mira por él mismo. En mayo del año pasado, 

declaró ante el juez federal Ariel Lijo, que por entonces lo había citado 

por sus vínculos en la trama de la ex Ciccone, que había recibido 

2.265.120 pesos de parte de The Old Fund por una serie de estudios 

sobre inflación que el fondo encabezado por Vandenbroele le había 

pedido para algunos de sus clientes. La versión del monotributista fue 

diferente: aseguró en la Justicia que ese monto se debía a la 

contratación de profesionales "con condiciones técnicas específicas". 

Ambos maquillaron, a su manera, lo que ahora para Rívolo se trató de 

una especie de maniobra de "retorno". Ese monto fue clave para la 
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citación ordenada por el fiscal, que ahora deberá quedar en manos del 

juez Sebastián Casanello, que ya tenía previsto indagar la semana 

próxima a Vandenbroele. 
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